

Breves Internacionales

MIERCOLES 3

SUAZO CORDOVA NECESITA REPOSO

Tegucigalpa agosto 3 (UPI). El presidente de Honduras, Roberto Suazo Córdova, deberá permanecer en reposo durante un lapso de dos meses, tras los dos ataques cardíacos sufridos el domingo, dijeron fuentes oficiales, pero se descartó su reemplazo por un presidente interino en ese lapso.

SHULTZ EVALUA SINCERIDAD DE CUBA

Washington, agosto 3 (Latin-Reuters). El Secretario de Estado estadounidense, George Shultz está evaluando si Cuba y Nicaragua son sinceras respecto de la negociación de una salida pacífica para América Central, dijeron hoy parlamentarios.

Los parlamentarios se reunieron con Shultz mientras el enviado especial Richard Stone se preparaba para informar al presidente Ronald Reagan hoy sobre sus gestiones de paz en El Salvador y Nicaragua.

ADVIERTEN SOBRE AGRESION LIBIA

Washington, agosto 3 (Latin-Reuters). Un alto funcionario estadounidense afirmó hoy que si se permite prosperar la "agresión" de Libia contra Chad, resultaría amenaza a la seguridad de otras muchas naciones africanas.

E. U. A. EVITARAN COMBATES

Washington, agosto 3 (UPI). Los 5,000 efectivos norteamericanos que participarán en una serie de maniobras bélicas en Honduras, recibirán órdenes de evitar toda situación capaz de involucrarlos en combates, dijo el general Paul Gorman, jefe del Comando Sur de Estados Unidos.

Entre tanto, en Tegucigalpa, el ministro de Defensa, Amílcar Castillo Suazo, reconoció ayer que Estados Unidos interviene en las maniobras militares en el país "bajo su responsabilidad" y con la mínima participación de Honduras.

LIBIA AMENAZA HUNDIR NAVE DE E. U. A.

Beirut, agosto 3 (UPI). Libia advirtió hoy a Estados Unidos que ha ordenado a su fuerza aérea hundir el portaaviones norteamericano Eisenhower si entra en las aguas del golfo de Sidra.

OPOSICION PIDE CAMBIO EN NICARAGUA

Managua, agosto 3 (UPI). El mayor partido de oposición de Nicaragua solicitó hoy públicamente al gobierno sandinista la reestructuración de la junta de gobierno y del consejo de estado para hacerlos más democráticos y pluralistas. El Partido Social Demócrata también expresó su apoyo al plan de 10 puntos propuestos por el Grupo de Contadora.

40 SUBVERSIVOS MUEREN EN AYACUCHO

Ayacucho, Perú, agosto 3 (UPI). Más de 40 guerrilleros del grupo maoísta Sendero Luminoso murieron y otros 20 resultaron heridos durante un enfrentamiento con tropas del gobierno al norte de esta ciudad andina.

JUEVES 4

MANIOBRAS SON DISUASIVAS DICE REAGAN

Washington, agosto 4 (UPI). Dos altos funcionarios dijeron hoy que las maniobras navales y terrestres emprendidas por Estados Unidos en la América Central tienen un propósito disuasivo, ante la amenaza percibida por Honduras en su frontera con Nicaragua.

El vicealmirante Thomas Bigley, director de Planeamiento del Estado Mayor Conjunto, dijo que Estados Unidos y Honduras se proponían realizar maniobras combinadas a fines de este año pero fueron adelantadas debido a la percepción hondureña de su vulnerabilidad ante el robustecimiento militar de Nicaragua en meses recientes.

MAS TENSION DE HONDURAS Y NICARAGUA

Tegucigalpa, agosto 4 (UPI). Las deterioradas relaciones entre Honduras y Nicaragua recibieron hoy un nuevo golpe al denunciar el gobierno de Tegucigalpa que tropas sandinistas cruzaron la frontera y capturaron a cinco civiles hondureños.

Por su parte, el régimen izquierdista del vecino país informó que la guerrilla nicaragüense que opera desde Honduras emboscó y mató a un agrónomo del gobierno, elevando a 84 el número de técnicos y profesionales que han muerto a manos de los rebeldes en los últimos 12 meses.

REUNION DE KISSINGER Y EMBAJADORES C. A.

Washington, agosto 4 (AP). Henry Kissinger, que encabeza la comisión para Centroamérica creada por el presidente Ronald Reagan, se reunirá hoy con embajadores de distintos países centroamericanos en Estados Unidos a fin de explicar los propósitos de esa comisión, se indicó.

Un asistente de Kissinger dijo que el funcionario conversará por separado con el embajador de Nicaragua, aunque manifestó no conocer el motivo por el que ese encuentro tendrá lugar en privado.

173 DEJAN GUERRILLA EN GUATEMALA

Guatemala, agosto 4 (UPI). El ejército guatemalteco anunció hoy que 173 colaboradores de la guerrilla han re-

Pasa a la página 19



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

PRACTICAN TIRO. Beirut, agosto 7 (AP). Tanques de la Infantería de Marina de los E. U. A., disparan a blancos simulados durante los ejercicios que realizan en el Mar Mediterráneo, en los que intervienen también tanques livianos de las fuerzas francesas.

33 muertos por bomba en mercado de Baalbek

Beirut, Ago. 7 (UPI). Un auto cargado por explosivos estalló hoy en el mercado de Baalbek, ciudad ocupada por Siria en el valle de Bekaa, matando a por lo menos 33 personas e hirriendo a 130.

El sangriento ataque sucedió al mediodía cuando el mercado estaba lleno de gente, creando inquietud en todo el valle oriental donde sirios, libios, iraníes

Se hunde un supertanque

Saldanha Bay, Sudáfrica, agosto 7 (UPI). Un supertanque español cargado con petróleo crudo estalló hoy en llamas y se partió en dos, habiéndose rescatado hasta el momento 34 tripulantes.

Sin embargo, parecieron atenuarse los temores de que el incidente pudiera significar un desastre ecológico para la costa atlántica de Sudáfrica y sus ricos bancos pesqueros.

La popa, de la que se había dicho en un primer momento que se hundió en el mar de petróleo incendiado luego de una tremenda explosión, permaneció parcialmente a flote y ardiendo, según informes radiales de barcos que navegan por el área del accidente.

Explosión daña una sinagoga

Johannesburgo, agosto 7 (UPI). Una explosión sacudió hoy la sinagoga del templo de Israel, en el suburbio de Hillbrow, horas antes de un programado servicio religioso al que debían asistir funcionarios sudafricanos, israelíes y estadounidenses.

Nadie resultó herido y se investiga qué causó el estallido, por el que no se responsabilizó nadie.

El presidente Marais Viljoen se encontraba entre los invitados al servicio, que debía celebrar los 50 años de judaísmo progresista en Johannesburgo y fue realizado luego en otra sinagoga.

La policía no dijo si la explosión fue causada por una bomba. El estallido causó "bastantes daños"

Funcionarios estadounidenses e israelíes debían haber concurrido al servicio de la sinagoga del templo de Israel.

China deserta causa alarma de guerra

Seul, Ago. 7 (UPI). Un coronel de la Fuerza Aérea de China desertó hoy a Corea del Sur a bordo de un MIG-21, provocando la primera alarma sobre un ataque aéreo contra la capital desde el armisticio coreano de 1953.

Las autoridades ordenaron a los ciudadanos apagar las luces y refugiarse

en lugares ya designados. Millones de personas en Seul y sus alrededores fueron evacuadas temporalmente.

Todos los autos en las calles fueron detenidos y sus pasajeros corrieron a refugios cercanos. Decenas de miles de espectadores.

Pasa a la página 29

En huelga empleados de teléfonos de los E. U. A.

Washington, agosto 7 (UPI). Casi 700 mil empleados de la empresa telefónica Bell, desde operadoras a reparadores de averías, se declararon hoy en huelga contra la American Telephone & Telegraph Co., propietaria de Bell, tras fracasar las negociaciones laborales en torno a un nuevo contrato de

trabajo y diferencias de salarios.

Piquetes de huelga fueron colocados en todos los locales telefónicos de la costa este y el resto del país a partir de la medianoche.

AT&T dijo que la huelga tendrá un efecto inmediato mínimo para los usuarios que emplean los 150 millones.

Pasa a la página 27

Monge dice que C. Rica evitará "trampa mortal"

San José, Ago. 7 (AP). El presidente Luis Alberto Monge dijo en una nota al ex Secretario norteamericano de Estado Henry Kissinger, que "Costa Rica no caerá en la trampa mortal de confundir sus genuinos intereses, surgidos de una vocación por la justicia, la libertad, la paz y el bienestar para su pueblo, con las

disputas armadas por el poder hegemónico".

La declaración está contenida en una carta que el mandatario envió a Kissinger, quien ha sido designado por el presidente Ronald Reagan para encabezar la comisión bilateral de ayuda a Centroamérica.

"No tenemos ejército y

Pasa a la página 27

Convertido en ley Plan para Caribe

Washington, agosto 6 (UPI). El presidente Ronald Reagan convirtió hoy en ley el programa de incentivos comerciales y tributarios de mil millones de dólares para el Caribe con que intenta mejorar las economías de esa empobrecida región.

La iniciativa de la hoya del Caribe se incluyó a la ley que rechaza la retención tributaria sobre intereses y dividendos que habría entrado en efecto hoy si Reagan no actuaba.

El vocero de prensa de la Casa Blanca, Larry Speakes, anunció la firma de la ley a la prensa sin gran fanfarria. Legislado-

res de ambas Cámaras agregaron el programa del Caribe a la ley para hacerla más aceptable para Reagan, que afirmó originalmente que vetaría la legislación que rechazara la retención.

Reagan propuso formalmente el programa de ayuda en un discurso ante la Organización de Estados Americanos en febrero de 1981 como un modo de aliviar la crisis económica en la región asociada al alza de precios del petróleo y la baja de los precios de sus principales exportaciones, como el azúcar, el café y la bauxita.

Pasa a la página 13



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

ENCUENTRO. CERCANO. Nueva York, agosto 6 (AP). Este destructor de los E. U. A., llamado "Lynde McCormick" corre hoy, fuera del mar territorial de Nicaragua,

durante las actuales maniobras militares. Tuvo la semana pasada un encuentro cercano con el buque soviético "Alexander Ulyanov" a unas 50 millas náuticas de la costa de Nicaragua.